
Niederschrift der Sitzung des Vorstandes der AktivRegion Herzogtum Lauenburg Nord e. V. 
vom 09.03.2016 im Naturparkzentrum Uhlenkolk in Mölln 

 
 
Teilnehmer: 
 
Siehe anliegende Anwesenheitsliste 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Vorstand beschlussfähig ist. 
 
TOP 3 Berichte 
Der Vorsitzende berichtet über den Stand der Antragsbearbeitung wie aus der Anlage 
ersichtlich. 
 
Herr Hardtke weist darauf hin, dass am 10.07.2016 in der Biogasanlage in Labenz ein von 
Herrn Balasus organisierter Energietag stattfinden sird.  
 
Frau Muus weist darauf hin, dass bei Projekten, die bauliche Maßnahmen beinhalten, bereits 
bei der Antragstellung eine baufachliche Prüfung durchgeführt werden sollte (ZBau). 
 
TOP 4 Vorstellung der neuen Homepage der AktivRegion 
 
Die neu gestaltete Homepage der AktivRegion ist zu erreichen unter www.aktivregion-hln.de. 
Bei Eingabe der alten Internet-Adresse erfolgt eine Weiterleitung auf die neue Seite. 
 
TOP 5 Förderdatenblatt  - Beschlussfassung zur Definition „Öffentlicher Träger“ 
 
Der Vorstand der LAG Herzogtum Lauenburg Nord e.V. beschließt, dass  
unter öffentliche Projektträger i.S. der Integrierten Entwicklungsstrategie 
(Kap. 10.1) mit öffentlichen Aufgaben betraute juristische Person  
des öffentlichen Rechts zu verstehen sind, deren Aufgaben  
Aufgaben gesetzlich oder satzungsmäßig zugewiesen wurden. 
Eingeschlossen sind Religions- und Weltanschauungsgemeinschaften, 
sofern diese kraft Verfassung als nicht-staatliche Körperschaften 
des öffentlichen Rechts gelten.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
TOP 6 Vorstellung von Budgetprojekten (siehe anliegende Präsentation) 
 
6.1 Kirchendach Siebenbäumen 
Die Beschlusslage wird erläutert. Der Vorstand beschließt, die bewilligte Förderung um 
11.800,00 € auf die max. mögliche Förderung von 81.800,00 € anzuheben. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
6.2 MSV Sportvereinszentrum 
Der Vorsitzende Philip Westpahl stellt das Projekt vor wie aus der Anlage ersichtlich. 

- Ergänzend wir darauf hingewiesen, dass mit Realisierung dieses Projektes auch der 
bereits zur Förderung aufgenommene Waldsportplatz barrierefrei werden soll. 

- Auf Nachfrage bestätigt Herr Westphal, dass eine Koordination mit den Angeboten 
anderer Vereine der Region erfolgt. 
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- Herr Blasey erklärt, dass dies der erste Anbieter für Rollstuhlfahrer-Sport in Mölln ist 
- Eine Wechselzone für Rollstuhlfahrer ist im Gebäude eingeplant 
- Frau Hübner weist darauf hin, dass der gesamte Ablauf hinsichtlich einer 

behindertengerechten Ausstattung überprüft werden sollte. Herr Grätsch bietet in 
diesem Zusammenhang Mithilfe des Lebenshilfewerkes bei der Planung von 
Einrichtungen für Sehbehinderte an. 

 
Es wird darauf hingewiesen, dass eine Förderzusage unter dem Vorbehalt der Prüfung und 
ggf. Nutzung alternativer Fördermöglichkeiten erfolgt. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
6.3 Freibad Steinhorst – Fortsetzung der Modernisierungsarbeiten 
Herr Hardtke stellt das Projekt vor wie aus der Anlage ersichtlich. Es wurden bereits mehrere 
Projekte im Freibad Steinhorst gefördert, jedoch alle in der letzten Förderperiode. Herr 
Hardtke nimmt an der Abstimmung nicht teil. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
6.4 Energetische Sanierung des Sportlerheims Schönberg 
Das Projekt wurde dem Vorstand bereits vorgestellt und die Beschlussfassung zurückgestellt 
mit der Maßgabe, zunächst als Alternative einen Neubau zu prüfen. Die Prüfung ist erfolgt, 
ein Neubau hat sich als wesentlich teurer erwiesen. Geplant ist nunmehr die Sanierung der 
Fenster, der Heizung und Einbau einer Solarthermie-Anlage. 

- Frau Hübner weist darauf hin, dass der Platz und das Gebäude derzeit nicht 
barrierefrei sind.  

- Der Vorsitzende erklärt, dass die Anforderungen an ein modernes Gebäude bei der 
Sanierung erfüllt werden müssen. 

 
Unter dem Vorbehalt, dass bei Inbetriebnahme des Gebäudes eine barrierefreie Nutzung 
möglich sein muss, stimmt der Vorstand dem Vorhaben zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
6.5 Kanu-Center Krebs – Aufbau Kanustützpunkt 
Herr Krebs erläutert sein Vorhaben wie aus der Anlage ersichtlich und verteilt aktuelle 
Prospekte. Auf Nachfrage wird erläutert: 

- Es wird ein Behinderten-WC geben 
- Es wurde mit dem Landesamt geklärt, welche Teile des Projektes förderfähig sind 
- Antragsteller ist Herr Krebs als Betreiber 

 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
6.6 Barrierefreier Stadthauptmannshof 
Frau Funke, Geschäftsführerin der Stiftung Herzogtum Lauenburg, erläutert die Pläne zur 
energetischen Sanierung des denkmalgeschützten Medaillongebäudes im 
Stadthauptmannshof. In Zuge dieser Baumaßnahmen soll seitlich zwischen dem Gebäude 
und dem erlebnisreich ein behindertengerechter Zugang für alle Gebäudestockwerke durch 
einen Außenfahrstuhl geschaffen werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
 
 
 
 



6.7 Rollstuhlschaukel 
In der Steinfeldschule in Mölln soll für Kinder, die auf den Rollstuhl angewiesen sind, der 
Einbau einer Rollstuhlschaukel erfolgen. Eine solche Schaukel wurde bereits in der Schule in 
Wentorf installiert und hat positive Erfolge vor allem beim  Gleichgewichtssinn erzielt. 
Antragsteller ist hier der Kreis als Schulträger.  
 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür - 0 dagegen - 0 Enthaltungen  
 
Die nächste Sitzung soll wie geplant am 11. Mai 2016 stattfinden, gleichzeitig 
mit der jährlichen Mitgliederversammlung. Der Tagungsort wird noch bekannt 
gegeben.  
 
 
Der Vorsitzende dankt dem Vorstand und schließt die Sitzung um 20.25 Uhr. 
 


